

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 20 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 748

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
 REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Izpizua, Modesto Martínez**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, Avenida 5ª, Costa
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 APARTADO 109 **Teléfono N° 26**

Oficial

Se reconocen al Honorable señor Herbert William Broadley Harrison, caballero de la Real y muy distinguida Orden de San Miguel y San Jorge, en calidad de Encargado de Negocios interino del Gobierno de Su Majestad Británica en esta República.

— Se traslada a don Francisco Carranza, Agente de la estación de Esparta del ferrocarril al Pacífico, al desempeño del cargo de Jefe de la vía de la misma estación de Esparta a Tarenas, y se nombra a don Alejandro Aguilar Mora para el puesto que deja vacante el señor Carranza, ambos con el sueldo de ley.

— Habiendo cumplido el Banco Anglo Costarricense con lo prevenido en los artículos 26 y 28 de la Ley de Bancos, se acuerda autorizar al mencionado establecimiento para que emita en billetes al portador la suma de noventa y cuatro mil colones (\$ 94,000.00), representada en 1880 billetes de \$ 50.00, número 3,001 a 4,880, serie A, de fecha 1º de Enero del presente año.

Esta emisión tiene por objeto reponer la cantidad de noventa y tres mil novecientos colones (\$ 93,900.00) que el Banco ha remitido a la oficina del Sr. Nacional, en representación de treinta y nueve billetes de cien colones cada uno, de las antiguas fórmulas del año 1894, cuya circulación fué autorizada por acuerdo de esta Secretaría, número 100 de 1º de Diciembre de 1902, que han sido debidamente inutilizadas.

La diferencia de cien colones, entre la cantidad que ahora se emite y la que se retira, viene a completar la emisión de un millón doscientos mil colones (\$ 1,200,000.00), a que el Banco tiene derecho, de acuerdo con la ley vigente.

El error de Kuropatkin

(Noticias no transmitidas por cable)

París, 15 de octubre.—La famosa ofensiva rusa tuvo la suerte que debía de tener, dadas las condiciones en que se efectuó. Es todavía imposible explicar y justificar el error de Kuropatkin dando a conocer el plan de acción formado por él. Ha cometido el error más grave que se le pueda imputar a un Generalísimo comenzando con anunciar al enemigo lo que tenía en ánimo efectuar. Un diplomático que preguntaba al Mariscal Moltke cuáles serían sus intenciones después de la batalla de Gravelotte, obtuvo la siguiente respuesta: "Si yo supiera que mi camisa conoce mis proyectos me desvestiría completamente." Pero el General Kuropatkin seguramente ignoraba esta anécdota cuando publicó su proclama que daba a conocer a Oyama las tres informaciones que el Generalísimo tenía necesidad de conocer: esto es, las fuerzas del ejército ruso, la dirección de la ofensiva y el objeto que lo llevaba. El resultado de sus imprudentes revelaciones no se hizo esperar. Es cierto que la lucha no está todavía terminada y sería temerario pronosticar sobre el éxito final de la campaña. Pero un hecho es cierto en este momento, que el Generalísimo ruso, cediendo sin duda a los instancias de la Corte, había anunciado con unpreca salianza que tomaba la ofensiva. Su proclama tuvo gran eco en el mundo, despertando en la nación rusa una vivísima expectativa y una esperanza ansiosa.

Todavía "Le Temps" quiere derramar algún bálsamo sobre las heridas de la Nación aliada: "Nada indica, escribe el gran periódico, que se piense que la batalla haya terminado. El triunfo de los japoneses es real, aunque solamente parcial. Eso no indica una retirada precipitada y desordenada del ejército enemigo. Es posible que las hostilidades continúen y que Kuropatkin tome la revancha. La deslinción fué tanto más grande cuanto que se creía que los rusos eran numéricamente superiores a sus enemigos. Los cálculos de las fuerzas que están ahora en el campo aparecen cada vez menos exactos. Las batallas y las enfermedades abaten a los oficiales y los soldados. El General Kuropatkin, continúa "Le Temps", cayó en el error de retroceder y de dejarse imponer la famosa orden del día dos de octubre en que anunciaba que había tomado la ofensiva y batiría a los japoneses.

Es más prudente y menos ridículo batir al enemigo y decirlo después, que proclamar con anticipación que lo van a batir y en vez de eso dejarse batir.

El correspondiente particular de "Le Temps" telegrafía de Moscú, con fecha 15 de Octubre

a las 10 y 30. "La maniobra japonesa con la derecha rusa comenzó el 11 de octubre con la marcha simultánea de Oku y Nodzu. El primero hacia el Oeste del ferrocarril contra el General Zarubaief. La tarde del 11 los rusos se retiraron al otro lado del río Seili. El 11 y 12 Oku pasó el río y atacó las posiciones cerca de un afluente del Seili-ho. El General Birdiering, mal sostenido por el 7º Cuerpo, colocado demasiado atrás y demasiado lejos se retiró violentamente sobre la posición de San gu-cian entre el Soia, afluente del Hunho y el ferrocarril. Este episodio fué referido ya en el despacho de Kuropatkin. El General Zarubaief, en aquel preciso momento era a su vez rechazado por Nodzu y obliñado a retroceder hasta Sciachopu. El 13 en la mañana los rusos ocupaban una posición al Norte del río Seia, pero seriamente amenazados por su derecha donde el Coronel Stakovich estaba acampado sobre Tsu-u-nian tai. La estación de Sciachopu, después de un combate nocturno, cayó en manos de los japoneses. La izquierda rusa estaba por consiguiente en retirada. La intencionalidad rusa queda en provisiones. Estas son las noticias que hicieron en Rusia con sus dichos antes, una impresión de profunda tristeza.

Se recibe de Tokio con fecha de esta mañana, que Oku se adueñó ayer de diez cañones más y que la batalla continúa ardorosamente. Oku anuncia que en los días 10, 11 y 12 de octubre las pérdidas de los oficiales fueron 4 muertos, 31 heridos y 2 extraviados.

Un despacho de fecha 13 proveniente de Oku sin indicación de localidad, expedido por la vía de Fusar, dice: Los informes más detallados de los comandantes de las divisiones dan una importancia mucho mayor a la victoria alcanzada ayer por el ala izquierda del ejército japonés: 24 cañones rusos fueron tomados en el momento que comenzó la retirada, lo mismo que gran cantidad de fusiles. Los rusos sufrieron enormes pérdidas en su contra ataque. La marcha hacia adelante de los japoneses continuó todo el día mientras que los rusos continuaban su huida.

La primera noticia en San Petersburgo.

La particularidad de la lucha.

San Petersburgo 15 de octubre.—El telegrama de Kuropatkin sobre los combates del 12 fué conocido hasta ayer cuando lo publicaron los periódicos.

Causó una deplorable impresión, particularmente después de su última proclama en que manifestaba su propósito de tomar la ofensiva. Se creía generalmente que Kuropatkin se sentiría seguro del triunfo. Los rusos movimientos de retirada de los japoneses habían consolidado la persuasión de la victoria, pero ayer, cuando de todas partes aparecieron boletines extraordinarios del "Mensajero Oficial" que anunciaban el desastre del ala derecha del Ejército en Manchuria las masas quedaron dolorosamente estupefactas. Los boletines hacían comprender las reales proporciones de un desastre aunque disimulada en términos oficiales. El correspondiente del "Rus" en Mukden, dice que las pérdidas por ambas partes son enormes y que las de los rusos superan en quinientos mil hombres. Hay muchos heridos al través del camino arrastrados por el suelo y apoyados unos a otros.

Todos los correspondientes revelan el ardor de la lucha que se extendió a lo largo de 50 kilómetros. El asalto de la colina cerca del paso de Six min ting del 12 fué particularmente trágico. A los japoneses llegó el momento de faltantes municiones, tomaron piedras y las arrojaron a los asaltantes de los cuales muchos fueron seriamente heridos. Después de un terrible combate a la bayoneta los japoneses que habían sostenido a los rusos por medio de una batería de montaña recibieron refuerzos y acabaron por rechazarlos completamente. El combate fué más ardiente que el de Liao Yang. El ataque fué tan violento como encarnizada fué la defensa. El hacinamiento aumentó el horror de la lucha del día 12.

De Paraiso

Noviembre 16.—En las columnas de su importante diario de fecha 17 del corriente viene publicada una crónica de los exámenes verificadas en esta villa en los días 7 y 8 del mismo. Trae por firmas "El Correspondiente" y a él queremos hacer una ratificación, que aun cuando lo suponemos lo suficientemente enterado de los acontecimientos de esta villa, no lo está tanto, cuando la verdad se ha presentado tanto con la refutación de correspondencia, salvo que se deje al guiar por el sentimiento de favoritismo o cualquier otra pasión, que para el caso es lo mismo. Es cierto que los resultados obtenidos por doña Leonor M. de García, señoras E. Arias, Juana Sojo y señor Clemente Avenádo han sido satisfactorios; no me atañe inmiscuirme en cosas tan "graves para mí", pero sí se decir en honor de la verdad que los maestros que obtuvieron promedios más altos, como el de "Muy bueno" y "bueno" superiores, el primero en dos puntos y el segundo en uno a los obtenidos por los mencionados por el correspondiente, para aquellos no hubo ni un voto de aplauso. Fíate recompensa en verdad, que sirve para desalentar a los más entusiastas, aun cuando

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental **Teléfono 729** Guadalupe **Teléfono 891**

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecernos con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Posita ambulante, don Emilio Araya, a quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme a mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA. Apartado 179. San José.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá a precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 33.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
(antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 o/o de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA.

di es verdad que hay aplausos que más se gana con no recibirlos.

Creo dejar así colocada la verdad en su verdadero lugar pero antes de terminar me atrevo aconsejar al señor responsable que en transcurso del público la verdad debe reinar inmaculada. Así, más cuidado.—Soy del señor director en S. S.—X.

Noticias de Cartago

15 de noviembre.—El sábado 26 de este mes contraerá matrimonio el apreciable y distinguido don Juan señor don R.berto Campabadal, de la espiritual señora Clementina Lincoy. Desde ahora felicitó mil veces a las simpatías parientes.—Corre la especie de que el 15 de entrante mes habrá una vealada a beneficio de los pobres que anore la sociedad de señoras de San Vicente de Paúl.

Cosas que chocan en esta noble y leal ciudad de San José en acción en una reunión donde estaba mayor parte de la mejor de la sociedad. Los policías subiendo en las calles. Los soldados enamorados sirvientes. Vender ganado los domingos depués de las 2 p.m. en los vagones de las equinas. Los menores de edad en las billares. Los señoritas que se pintan.—LEVIATAN.

La nueva numeración de calles, avenidas y casas de esta ciudad

La Municipalidad ha adoptado el proyecto de numeración de calles, avenidas y casas presentado por los señores licenciado don Mauro Fernández, don José Durán y don Manuel Aragón.

El proyecto aprobado es el siguiente:—El señor Gobernador de esta provincia.—P.—San José, 27 de Octubre de 1904. Que en cumplimiento de la comisión que se sirvió darnos el Municipio de esta ciudad en la sesión del 13 de Setiembre próximo pasado, tenemos el gusto de manifestar a V. que nos puse convenientemente la numeración de calles y avenidas de esta capital, propuesta en el artículo VII de la sesión de 17 de Mayo de 1904, en sustitución del sistema creado por acuerdo municipal de 29 de Diciembre de 1887; y la razón que tenemos para aconsejar el cambio es que la nueva numeración de calles y avenidas establece bases satisfactorias para el fácil y seguro registro y orientación de las propiedades, sea cual fuere el crecimiento y desarrollo que llegue a tener la ciudad en cualesquiera dirección.

Por si llega a efectuarse la sustitución proyectada, nos permitimos hacer por medio de V. una indicación que nos parece que será el cumplimiento de la claridad que ofrece la práctica del nuevo sistema; lo que indicamos es que al fijar la numeración de las calles, se vaya indicando por un grupo de cifras que indica el orden de un colindante a la primera o primeras, así como el número de la calle o avenidas cercera de la cual está la casa y las dos últimas la numeración que en la cuadrada corresponde a la misma casa.

Conforme al proyecto las calles tendrán, a partir de la central, numeración de una en una, corren al Este y parte de Oeste; por lo tanto la calle 21 será la primera, la 20 será la segunda y así sucesivamente; ahora bien, nuestra indicación consiste en que las casas de cada calle, situada entre la Avenida Central y la primera lleven números que consten de tres guarismos, de los cuales el primero sea el número de la calle y los otros dos hasta encontrarse la tercera, la numeración consta de tres cifras, de las cuales la primera es 03; y la tendrá numeración compuesta igualmente de tres cifras, de las cuales la primera es un 5 y así sucesivamente; el fin es que la numeración sea por sí sugestiva y que indique el colindante, pero con seguridad, la situación real de un inmueble o viviendas. Como el sistema nuevo de cada una de las 50 de 60 es la mitad para cada lado de la calle, distribuidos alternativamente a derecha e izquierda. Las casas situadas entre la Avenida Central y la segunda irán numeradas asimismo con tres cifras, de las cuales la primera es un 2; las que se encuentren entre la segunda y la cuarta avenida, tendrán un 4 por comienzo en su numeración, y así sucesivamente; luego, como del lado Sur queda la numeración por de las avenidas, del mismo lado se usen los cincuenta números pares que tiene cada centena, distribuidos a derecha e izquierda así sucesivamente.

Con este sistema si se llegara a llegar a la casa 527, cada número, el número indicará que esa casa está situada en la cuadrada entre de la calle 21 y la avenida quinta, y como el desarrollo de la numeración empieza al comenzar la cuadrada de Sur a Norte, es decir con la casa al principio la misma cuadrada.

No necesitamos decir que del mismo modo es aplicable la indicación propuesta a la numeración de las casas de cada avenida. Si adoptamos el sistema en oferta llegar a la casa 438 en la tercera avenida, la numeración indica que esa casa se encuentra en las calles segunda y cuarta. Dadas por ejemplo en la calle 21, las que se encuentran entre cada dos calles llevan numeración par y se están al Oeste de la Calle Central de mayor a menor al Este.

No es difícil comprender la base de la numeración y, por vez con cada, sea por que es lo que se practica y por eso la usan muchas ciudades nuevas y populosas, sin que hasta ahora se haya encontrado serios inconvenientes.

Rogamos a V. se sirva poner lo que dejamos expuesto en conocimiento del Municipio en su próxima reunión.

De V. muy atento y s. a.

MAURO FERNÁNDEZ MANU ARAGÓN JOSÉ DURÁN

De Heredia

El 25 de los corrientes contraerá matrimonio la señorita Emma Segreda con el licenciado don Simón Guzmán. Felicidad completa los desposados en su nuevo estado.

—Asociados el día de nuestra Patrona y las fiestas divinas creemos del caso que la au-

toridad correspondiente ordene a los dueños de propiedades que desyerben sus frentes y procedan al enlucido y pintado de sus casas.

—Nuestro Parque está desahogado, ya casi no hay plantas, los cuadros ya no están varias y perfumadas flores como antes. Parece un atacado de consunción!

—Los exámenes del colegio de San Agustín, se verifican diariamente de 8 a 10 a. m. Según parece han estado dando muy buenos resultados.

—En días pasados se levantó un polvorín entre las señoritas por cuestión de unos artículos publicados en "El eco de la juventud", pero todo se calmó por haber dicho "Jack de Talker" una culpa.

—De mañana en ocho comienzan las pruebas finales en las escuelas de esta ciudad. Las maestras nerviosas ya están preparando la dosis de valeriana con cognac, tan indispensable en esos casos. Alástrosmos a dichas pruebas y o entrera imparcialidad expodremos nuestra humilde opinión acerca de la labor llevada a cabo en cada grado.—Juan de la Cruz.

El asalto

en Santa María.—Un reportaje.

Detalles completos

LO QUE CUENTA EL ATACADO

Con el objeto de averiguar los pormenores relativos al acontecimiento que tuvo lugar en Santa María de Dota, del cual fué víctima un hijo del licenciado don Pedro Pérez Zaldedón, nos trasladamos ayer a su casa sita en San Pedro.

El licenciado Pérez Zaldedón no se encontraba en casa; tampoco don Alonso. Fuimos amablemente recibidos por una de sus estimadas hijas, quien nos atendió con mucho interés en esos casos. Alástrosmos a dichas pruebas y o entrera imparcialidad expodremos nuestra humilde opinión acerca de la labor llevada a cabo en cada grado.—Juan de la Cruz.

La casa está situada en el congreso de un potrero. En aquellos lugares hay algunas otras viviendas ocupadas por las familias de doña Catalina de Esquivel, don Blas Chavez, don Rafael Pinedo, don Tiburcio Barantes y don Juan Fallas.

La vivienda más próxima al lugar donde ocurrió el hecho, se encuentra a una distancia de cien varas.

La casa de mi padre consta de cuatro habitaciones que son un comedor, sala y dos aposentos. Tiene además, amplios corredores en derredor.

Ahora voy a relatar a usted el hecho de conformidad con lo que cuenta mi hermano.

La casa estaba habitada por mis hermanos Alonso y Humberto. El primero había salido de paseo en la tarde del día en que ocurrió el hecho y Alonso se ocupaba de la correspondencia de sus negocios.

Estaba escribiendo en el escritorio cuando de puntillas sin ser oído se le acercó un individuo y echándole una cobija encima de la cabeza, lo sujetó fuertemente por el cuerpo.

En este momento entraron tres otros individuos, a juzgar por sus voces y ruidos, le manistaron y amarraron y le pusieron una mordaza, impidiéndole pedir auxilio, al mismo tiempo que con una venda le cubrían los ojos.

En este estado lo levantaron del asiento que ocupaba y lo llevaron al corredor de la casa y luego fuertemente lo llevaron a una habitación, terminaron los malhechores su obra atándole fuertemente con una cuerda a uno de los horizontes del corredor.

Los bandidos rompieron banes, armarios, cómodas, escritorio y todo lo que a su paso encontraron que tuviera apariencia de contener objetos de valor. Los asaltantes no encontraron nada, pero ya al abandonar la casa, uno de ellos condujo a la sala de registrar a Alonso, cosa que él resistió quitándole treinta y cinco pesos que tenía en un bolsillo.

El desarrollo de este hecho duró apenas unos minutos. Después de este tiempo los ladrones desaparecieron quedando Alonso en la misma posición en que lo dejaron.

Nos refirió la estimable señorita que a punto estuvo que su hermano pereciera asfixiado debido a la mordaza. Alonso, quien ha sido liberado por la captura de los bandidos sin que hasta ahora se haya logrado capturarlos.

Alonso dice que no tiene ni la más remota sospecha de quienes sean los asaltantes, pero si siquiera pudo reconocer por la voz a ninguno de ellos.

Es todo lo que hasta ahora se sabe del hecho.

Investigación

del incidente de Hull

Hull, 18.—Hoy se inauguró la tercera sesión del tribunal que está investigando el incidente del Mar del Norte por encargo del Tribunal de Comercio. Los testigos que declararon reiteraron ya la muy repetida declaración de que no hubo en la veindad naves japonesas ni cañones ni municiones de guerra a bordo de las naves pescadoras. Los pescadores se podían encontrar por que habían sido atacados. Ninguno de ellos había sido preguntado por ningún agente del Japón si podían hacer algo. Tampoco habían visto un navio de guerra japonés ni ninguna nave extraña fuera los rusos.

Isla Alling, Bornholm, 18.—Ayer a medio día se divió al Norte de Bornholm una escuadra de seis torpederos, 2 cruceros, 3 cruceros auxiliares y 5 torpederos.

Reclamación

contra Venezuela

Washington, 18.—La Secretaría de Estado ha recibido aviso de la Legación americana en Caracas de que un ciudadano americano de apellido Jauret ha sido expulsado de Venezuela

y que probablemente entrará a este país a fin de obtener que esta Secretaría se interese en su favor. Si su expulsión ha sido arbitraria será posible obtener indemnización de gobierno de Venezuela especialmente si le ha hecho sufrir indebidamente.

Las

propuestas de paz

San Petersburgo, 16.—Con referencia a la propuesta conferencia de paz, el Gobierno ruso dice que la nota circular relativa a la convocatoria de una conferencia de paz, en la Haya, no la ha recibido aun, pero se espera la semana entrante. Mientras tanto se están averiguando las miras de las demás potencias, por medio de los representantes rusos en el exterior, aunque no hay razón para creer que Rusia vendrá a participar en la conferencia mientras duren las hostilidades. Hay toda indicación de que no solamente no resentirá la propuesta, sino que en respuesta será de un carácter cordial. En conversación que tuvo el Ministro de Relaciones Exteriores Landorff y el Encargado de Negocios americano Mr. Eddy, se refiere al gran interés que tiene Rusia en la obra y mira de la conferencia de paz iniciada por el Emperador Nicolás y añadió que si no hubiera sido por la guerra actual, su intención de Gobierno era invitar a las potencias a participar en otra conferencia de paz. Mientras está progresando la guerra, explicó el Conde, existe un obstáculo insuperable para la libre discusión.

Continúan

los japoneses atacando

San Petersburgo, 18.—Los japoneses continúan un apresurado movimiento hacia el Este. Informan los batidores de Kuropatkin que la vanguardia enemiga ha ocupado a más las alturas de Nicola y añadió que si no hubiera sido por la guerra actual, su intención de Gobierno era invitar a las potencias a participar en otra conferencia de paz. Mientras está progresando la guerra, explicó el Conde, existe un obstáculo insuperable para la libre discusión.

Movimiento

anti-extranjero

Makden, 18.—Despachos particulares recibidos de un despacho de Constantinopla anuncian que cada día se vuelven menos corrientes el Emperador y la Emperatriz viuda en su tratamiento de los extranjeros. El más importante cambio ha sido la organización del corrompido tribunal de la guerra.

Un lunch

a los huéspedes

Londres, 18.—El Lord Corredor de Londres, obsequió con un lunch a sus Majestades los Reyes de Portugal. Sus Majestades pasaron en procesión por las calles hasta la casa del Ayuntamiento donde se les recibió por el Corredor y Lady Pomal, acompañados de distinguida comitiva. Ochocientas personas asistieron al lunch.

Gran

armamento para Turquía

Berlin, 18.—Publica el Frankfurter Zeitung un despacho de Constantinopla anunciando que el Gobierno turco ha pedido cien nuevas baterías de artillería a las fábricas alemanas, francesas e inglesas. El valor de este pedido asciende a un millón de dólares. La casa de Krupp ha recibido el pedido más grande.

Reforma

del sistema monetario

México, 18.—En la reunión del Gabinete que tuvo lugar ayer, el Presidente Díaz dió su aprobación al plan para la reforma del sistema monetario preparado por el Ministro de Hacienda señor Linaunator.

Destrucción

de un depósito de pólvora

LA PUNTERÍA JAPONESA

Tukio, 18.—En un telegrama que se recibió hoy, Nogi informa la destrucción de otro almacén de pólvora y arsenal ruso de Puerto Arturo. Los japoneses descubrieron la posición del arsenal sobre el cual concentraron su fuego. Después de disparar docientos granadas lograron volarlo. Los japoneses continúan abriendo más las brechas y avanzan sus cañones. Los rusos por su parte no les dejan descansar, salen constantemente atacando a los zapadores con granadas de mano.

Atentado anarquista

Barcelona, 18.—Estalló esta tarde en la calle Ferraudo 511, una bomba que hirió a seis personas. Una de estas morirá.

Triste

situación de Puerto Arturo

AVANCE JAPONES

Washington, 18.—En un despacho fechado en Chéfi hoy el cónsul americano avisa a la Secretaría de Estado que la situación de Puerto Arturo es en extremo crítica. Todas las fortalezas exteriores están en poder de los japoneses. Fuera del Puerto de Chéfi encuentran se 3 cazatorpederos japoneses. El armamento del cazatorpedero ruso que fué destruido ayer se trasladó a bordo del navío de guerra chino que está fondeado frente del consulado ruso.

DON SANTIAGO DE LA GUARDIA

Comandante en Jefe de Panamá

Panamá, 18.—Habiendo dimitido el Gral. Huertas de la Comandancia en Jefe del Ejército oficial colocando la fuerza militar de la República, bajo el mando del Gral. de la Guardia actual Srío de la Guerra. El Presidente Amador acepta la renuncia de Huertas como medida indispensable para mantener el orden

y para evitar alguna dificultad que pudiera que se provocara un conflicto con la autoridad civil.

Situación

de Vladivostok

Moscou, 18.—El almirante Bezobreff, que acaba de regresar a esta procedente de Vladivostok, manifestó en una conferencia que celebró con un representante de la Prensa, que las fortificaciones construidas recientemente en Vladivostok, han hecho más fuertes que nunca esa plaza. La entrada al puerto está bien defendida. El crucero protegido B. g. y el dique de construcción. El crucero acorazado Grombió está reparándose. Opina Bezobreff que la segunda escuadra del Pacífico será atacada en el océano Índico. Dice que la escuadra de Vladivostok pronto hará otra salida.

Grandes

refuerzos japoneses

Mukden, 18.—Se ha recibido aviso en ésta de que 20000 hombres de tropas japonesas se han desembarcado en Uen Chwang y otros 30000 en Pitsweo. Se espera un movimiento amenazador contra el ala derecha rusa.

Tembler en Italia

Roma, 18.—La parte central de Italia fué sacudida hoy por un temblor de tierra. El movimiento sísmico se sintió con más fuerza en Florencia, Pisa y Urtsino donde se sufrieron algunas averías.

Terrible accidente

Chicago, 18.—Una explosión de gas en la fábrica de la empresa Peoples Gas Light y Coke Co., causó la muerte de cuarenta individuos. Muchos otros han sido estropeados.

Compra de navíos

Nuevo empréstito ruso

San Petersburgo, 18.—Sustírase en ésta que se han comprado cuatro navíos de guerra argentinos, habiendo sido llevado a cabo el negocio por medio de una casa de agencias francesa. Estos navíos serán agregados a la flota del almirante Rojstvenky, lo que le dará una gran preponderancia sobre la flota japonesa. Entre las condiciones del nuevo empréstito ruso, que será lanzado en Alemania, hay una que estipula una gran parte de los nuevos navíos de guerra cuya construcción necesita Rusia.

La

flota del Báltico en el canal de Suez

Puerto Saíd, 18.—Para darle más seguridad a la flota rusa, cuya llegada se espera diariamente, la parte del puerto que ocupará será separada del resto por medio de botasones, asegurando así el aislamiento de la escuadra.

Alejandría, 18.—Sustírase en Suez que es la intención de los japoneses impedir la navegación del canal, hundiendo en él un crucero ruso. La autoridad está haciendo todo lo posible para evitar una catástrofe. Patrullas de guarda-costas vigilan las orillas del canal.

Arbitraje

Ginebra, 18.—Ayer se firmó el tratado de arbitraje entre Inglaterra y Suiza. El documento parece en todos los puntos esenciales el tratado que hace poco se celebró entre Inglaterra y Francia. Se está negociando un tratado de arbitraje con los Estados Unidos.

Próxima

llegada de un hombre de ciencia a Costa Rica

Por cartas recibidas en nuestro Museo Nacional, sabemos que el 8 de Diciembre próximo llegará a Costa Rica el Profesor don Roberto Ridgway, Jefe del Departamento Ornitológico de la Institución Smithsoniana de Washington. El Profesor Ridgway permanecerá algunos meses en esta capital, dedicado al estudio de nuestra rica fauna, pues está publicando actualmente, por cuenta del Gobierno americano la obra más completa y voluminosa que se haya escrito nunca sobre las aves de la América Septentrional, desde Panamá hasta el Polo Norte. Se han publicado ya los dos primeros tomos, cada uno de los cuales es de setecientos páginas.

La

tormenta en San Mateo

CORDÓN SANITARIO

Asistimiento de los enfermos

En la edición de ayer dimos la noticia de que se habían presentado en la villa de San Mateo algunos casos de tos ferina y que el Gobierno había comisionado al doctor Toledo para que se trasladara a aquella localidad a estudiar la enfermedad y tomara las medidas profilácticas del caso.

El doctor Toledo cumplió su misión y regresó a su casa esta ciudad. Ayer celebramos con él una corta entrevista.

Nos dijo el doctor Toledo que solamente dos casos de su ferina encontró en el pueblo que fueron introducidos de Patateñas por una familia de apellido Tapia.

Los enfermos son dos niños hijos de don Honorio Acosta.

El señor Toledo aisló completamente a los enfermos y tomó las medidas indispensables para impedir la propagación de la peste.

El Ministro de Policía ha prohibido absolutamente el tráfico de niños de aquella localidad para los pueblos del interior y el resto de las poblaciones del mismo cantón.

Fantasmas y brujerías

Una mujer que se vuelve loca LA CASA MALDITA

Don Venancio Soto Murillo, vecino de Palmares, nos comunica el siguiente originalísimo hecho:

Dice el señor Soto, que hace próximamente mes y medio salió en viaje de negocios a la aldea de San Carlos, dejando en su casa de habitación a su esposa Gregoria Guerrero y su hija Rosaura, de 11 años de edad. En su viaje invirtió ocho días y al regresar encontró a su esposa completamente loca.

La locura, según el señor Soto, le proviene a su señora del susto a causa de unos fantasmas que se le aparecieron. El hecho ocurrió como sigue:

Gregoria y su hija, como de costumbre, se acostaron una noche muy temprano.

A eso de las 12 oyeron dentro de la casa un gran ruido como de cadenas y grilletes que arrastraran por el suelo.

Gregoria despertó sobresaltada y vio alrededor de su cama unos fantasmas de diferentes vestiduras y aspectos. Unos parecían figuras de mascarada. La asustada señora, salió corriendo a la calle y pidió auxilio.

Algunos vecinos corrieron en su ayuda y después de un minucioso registro en la casa no encontraron los fantasmas ni señal alguna que indicara que persona humana hubiera llegado en aquellas horas a la casa.

La señora enfermó y poco a poco se ha quedado demente.

Existe un punto dudoso que llama mucho la atención.

El señor Soto tenía guardado en un baúl viejo, que generalmente permanece abierto, la suma de \$360 00 que a su regreso no encontró.

Pero aquí lo del misterio. ¿Sería que este dinero fue robado por los vecinos que llegaron en auxilio de su esposa ó que aquellos fantasmas eran ladrones disfrazados para robarse la suma dicha?

Las dos cosas son posibles, pero los señores ladrones no tuvieron necesidad de asustar a la señora de Soto, desde luego que pudieron haber robado sin despertar a la señora.

AVISOS DEL DIA

DE OCAION

Se vende la casa número 327 5a. Avenida. Ostoa. Distra solamente cien varas del Mercado es cómoda, bonita y en muy buen vecindario. Se exigen dos mil colones al contado. Por el resto se pueden dar plazos hasta por dos años. Entenderse con Francisco Huete 5 v. Nov 20.

AVISOS ANTERIORES

A LAS PERSONAS HONRADAS

Ayer en la mañana perdí C\$ 45-00 en tres billetes de Banco. Gratificaré a la persona que habiéndolos hallado, me los devuelva. 3 v. Nov 18. Manuel de la Paz.

ARREGLO DE CUENTAS

Se invita a las personas que tienen cuentas pendientes con la cantina del Club Internacional, que pasen a cancelarlas dentro de quince días a la cantina de dicho Club, con los señores Pedrón y Cabrini. De lo contrario daremos publicidad a sus nombres. S. Izio Cabrini. 4 v. Nov 19

AVISO

En la oficina del Licenciado don Manuel Cortés Fernández atenderé a las personas que tengan reclamos ó asuntos que arreglar conmigo. San José, 17 de noviembre. G. C. de la S. o. O.

TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un "aprobador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Madrid ó con Héctor Harrokin. Nov 8. 15 v.

MINA DE CAUCHO!

Se solicita un socio capitalista para la plantación de cincuenta mil pies de hule. Se ofrece el terreno, en condiciones excelentes, la semilla ó el estación y el trabajo personal del representante. Para mayores dirigirse a la oficina de este diario. 5 v. Nov 16.

AVISO IMPORTANTE

Se anuncia un solar, sito tras la estación del tranvía, propio para lotería, canchales ó boraliza. Mide 17 varas de frente por 17 de fondo, pasando-se por el frente la línea del tranvía. Informes en esta oficina. Nov 16. 3 v.

"PANDEMÓNIO"

REVISTA ANEJA A "EL NOTICIERO"

Sumario del número 77: General Kuroki; Situación de Roosevelt (traducción para "Pan-demónio"); Aves depaas, por Leonidas Briesto; Un paseo al Pantano de Cartago, por Juan de Dios Trejos, prebitero; Sección femenina, por S. I.; Guerra ruso-japonesa, impresiones de los correspondales en campaña; El Albat, por Zenón Castro R.; La política del libro influido Felíz el concertado, por Justino; La copa de Rhodas (para "Pan-demónio"), por Luis Andrés Zúñiga (versos); Cuentos ajenos: Aventura de Walter Schaff, por Guy de Maupassant; Señorita Victoria Durán, por XXX; Crónicas Internacionales por S. Izpizua.

Grabados: General Kuroki, de cuerpo entero; Almirante Rojestvensky, de cuerpo entero, ex-jefe del Almirantazgo ruso, jefe de la escuadra del Báltico, en camino para Extremo Oriente; Marqués de Oyamá, de cuerpo entero; Generalísimo de las fuerzas rusas en Manchuria; Fachada del Liceo de Costa Rica y cuerpo de profesores; Señorita Victoria Durán.

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente a la de don Tomás Gutiérrez, alquiló una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para verano. Puede informarse en Guadalupe don María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vende una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente a la plaza y continúa a la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vende otra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está contigua a la de don Juan Bautista Quirós y frente a la que fué de don Félix A. Montero.

Ofre proporciones en mi oficina, en las arcadas, frente a la plaza del Teatro Nacional. Nov. 8. José María Chinchilla G. 15 v. alt.

CRONICA

Licitina Lemaitre

Es de la yema de huevo que se extra la Licitina Lemaitre que ha sido objeto de varias comunicaciones a la Academia de Medicina de París. Ella representa el último progreso de la ciencia en la medicación fosforada orgánica, la única asimilable.

Favorece los cambios nutritivos, aumenta el apetito y hace crecer el peso del cuerpo, combate la anemia, fijando los glóbulos rojos de la sangre, ejerce sobre el sistema nervioso una acción tónica y regularizadora. Encuéntrase en todas las Farmacias acreditadas y las Droguerías.

Accidente

En una acequia que pasa dividiendo el barrio de la Soledad cayó un niño hijo de un señor llamado Isaias Alcázar. En poco estuvo que la criatura pereciera ahogada. Un policía salvó al pequeño de una muerte segura.

Tráfico directo

Se ha establecido el tráfico ferroviario directo entre Santo Domingo de San Mateo y esta capital.

Ojo! No hay tal monopolio

Es verdad que las fábricas de cerveza y refrescos han subido sus precios, pero esto no afecta en nada al público. Al contrario. El consumidor tendrá mejor artículo pagando como de costumbre un 10.

El tal monopolio favorece al público que es el consumidor.

Los precios al menudeo siguen los mismos:

Refresco..... C\$ 0-10
Sencillo..... 0-10

Huésped

Se dice que el General Huertas, ex-Jefe de las milicias de Panamá, visitará este país de paso para Europa.

Obito

Un amigo de nuestra particular estimación, don Blas C. Cárdenas, acaba de recibir un terrible golpe: la muerte de su querido padre don Casimiro Cárdenas, anciano estimable y uno de los héroes de nuestra campaña nacional. Allí en el histórico pueblo de Nicoya, vivió consagrado al trabajo y allí acaba sucumbir rodeado de su numerosa familia.

Descanse en paz el inolvidable anciano.

Ultraje

Simón Mejías ultrajó al inspector Fidelafé Escobar. Fue detenido y castigado en la Agencia 1ª Principal de Policía.

Contrato

Ayer se celebró con don Paco Ruiz el contrato para los disfraces de las fiestas por la suma de noventa y dos colones.

Programa

- de la música que tocará la Banda Militar, hoy en el Parque Central, recreo de 5 ó 6 p. m. La retreta se dará mañana lunes de 8 a 9 p. m., en el Parque Central.
- 1ª—Les deux Marquises. Ouverture. J. Bouché.
- 2ª—Cromwell et Charles 1º Duo de J. Concone.
- 3ª—Fantasie Bouchard d' Avesnes de "Ch. Miry"
- 4ª—Pot Pourri Populaire por Clement. Dirección General de Bandas.
- Rafael Chaves T.

Defunciones

Día 19.—Rafael Angel Anselmo Serrano Bonilla, de 1 año, 6 meses y 27 días, legítimo de Manuel Antonio Serrano y Carlota Bonilla, distrito del Carmen.—Sin nombre Vega, nació muerto, natural de María Vega, distrito del Carmen.

Movimiento de hoteles

Día 18.—Imperial.—Entradas: Carlos Striber, S. Baker, E. S. Pacharo, procedente de Mobile; Yonge A. M., procedente de mina Tres Amigos.

Internacional.—Entradas: Leonidas Moreno, procedente de Limón.

Circo

Día 19.—Entradas: Juan Quirós, Matías Cordero y Ramón Madrigal.

Salidas: Francisco Muñoz.

Cochero

Al relatar la vejación cometida por un cochero en Mata Redonda en perjuicio de dos señoras, de que dimos cuenta en nuestro número de ayer, dijimos equivocadamente que dicho individuo llevaba el apellido "Jiménez", cuando es "Ramírez". De ese hecho no conoció la Agencia 1ª sino la 2ª.

Aclaración

No es don Manuel Calvo Arquín quien permitió menores en su billar, sino don Manuel Calvo Vega.

Reunión

Hoy a las 2 y media a. m., en el centro de artesanos católicos, tendrá lugar una reunión con el objeto de tratar de la fundación de un círculo de recreo a estilo de los que hay instalados en otros países, tales como Bélgica y España.

Zos ferina

En el barrio de la Soledad se han presentado dos casos de zos ferina. Ayer mismo fueron despachados a Turrialba, donde guardarán la debida cuarentena.

Valor de un ladrón

Vamos a referir un hecho ocurrido recientemente en esta ciudad para que se vea una vez más el valor y arrojo de algunos ladrones.

Un empresario de panadería tenía a su servicio en calidad de sirviente a un individuo que llegó a ser persona de toda su confianza.

Ultimamente notó su amo que paulatinamente iban desapareciendo efectos, algunos de valor, de su casa de habitación y oficinas.

Llegó el momento en que ciertas cosas que notó en su sirviente le hicieron dudar de su honradez.

Hace pocos días tomó al sirviente infraganti en momentos que en llaves falsas abría la caja de caudales. El criminal fue perdonado por él, aunque sí, arrojado de la casa donde servía.

Pues ahora ocurre que el valeroso ladrón ha acusado a su ex-amo por delitos que éste no debe ni jamás ha pensado cometer.

El Alcalde 2º estudia este asunto.

Examinador

Para la Provincia del Guanacaste ha sido nombrado examinador de escuelas el maestro don Solón Corrales. El próximo lunes partirá el señor Corrales para Liberia a cumplir con su cometido.

Rápidas

La Agencia 1ª de Policía, ordena a los propietarios de casas en esta ciudad pintar el exterior de las mismas.

—La misma Agencia prohíbe que en las calles, balcones, puertas y ventanas de las casas se limpien felpudos.

—El Secretario de la Facultad de medicina invita para el lunes próximo a los señores médicos a una reunión general.

—El Presidente de la Hermandad de Caridad de la ciudad de Limón convoca a los miembros de aquella sociedad para una reunión general que tendrá lugar el domingo 4 del entrante mes.

—Los exámenes fin de curso de la Escuela de Derecho principiarán el lunes 27 del corriente.

—Los de las Escuelas primarias de Alajuela mañana.

E. E. Rawson y Cº vendieron su fábrica de cerveza al señor Hugo Pullis.

—Carlos Castro S. vendió en Patateñas su establecimiento de Pulpería a Arturo Araya Vargas.

Saludo

El querido maestro don Carlos Gagini, el amigo de la juventud, el pedagogo de legítimos méritos, acaba de regresar acompañado de su esposa.

Con el cariño y admiración que siempre le hemos profesado, le presentamos nuestra cordial bienvenida.

Personales

En esta capital se halla nuestro amigo don Carlos Huete.

—Don Buenaventura Corrales y un hermano don Solón, parten hoy con rumbo al Guanacaste.

Tras cuernos patos

El bueno de Antonio Olivares prohibió a su esposa mantener relaciones amistosas con su antiguo amigo, llamado Juan Silva Morales. Anteriormente el manso esposo encontró en la ventana de su casa en alegre y animada charla a Silva y a su cara media costilla. El celoso marido llamó la atención al amigo de su esposa pero este por toda contestación le dio varias foetazos en la cara y cuerpo a Olivares.

La policía tomó cartas en el asunto y condujo al agredido y agresor al cuartel. Más tarde recobraron la libertad. Esto ocurrió el miércoles; pues el jueves, es decir al otro día, la esposa de Olivares abandonó su hogar desapareciendo con su amante.

Circo

Dice "El Día": A bordo de un vapor en Limón, se halla en viaje a la América del Sur, un magnífico circo de acróbatas y fieras. Tiene 25 artistas, un elefante, una girafa, caballos, burros, perros, monos, tigres de Bengala, leones y culebras. Su equipaje pesa 25 toneladas. Parece que hay probabilidad de que venga a esta capital, siempre que el empresario consiga unas concesiones que pidió por telegrama al Gobierno. Esto nos ha dicho un caballero que llegó an-ter tarde de Limón.

—Es un hecho que en breve estará entre nosotros el gran circo de acróbatas y fieras de que dimos cuenta más atrás, pues la empresa ha conseguido del Gobierno las concesiones que pidió para poder venir a esta capital, las cuales son: un tren expreso y los derechos de aduana libres. Además de los animales de que damos cuenta, trae cabros y carneros.

COMUNICADOS

De Atenas

Señor Presidente de la República.—San José
Por nuestra Municipalidad y particularmente, se ha solicitado del respectivo Ministerio, la remoción de nuestro Jefe Político don Zacarías Sibaja Soto.

Si para sostenerlo se está a lo que dos ó tres compinchas del citado señor piden, a su vez, el resultado será que agudata la reflexión y la paciencia, el pueblo de suyo pacífico y enemigo de camorras se alzará al igual del de San Mateo y otros a las vías de hecho, y que tanto dan que hacer a las autoridades superiores.

Para sostenerlo el señor Sibaja, no nos preocupamos como primera autoridad de este país, ni mucho; en ese punto. Atans necesita de un hombre de más capacidades materiales ó intelectuales. Aquí dicen los amigos de él, (bien pocos por cierto) que no se cambiará porque uno de los señores Ministros, ha ofrecido sostenerlo no obstante que deja mucho que desear; esto no mas extrañaría sino fuera que juzgamos impropio sostener un empleado como el que nos ocupamos es reconocida su falta de capacidad para ese puesto aún por sus mejores amigos.

Está bien que por aprecio personal se apoye a un individuo; pero como autoridad, el aspecto cambia pues va con detrimento de la marcha regular del gobierno y la tranquilidad y adelanto de los pueblos.

Mas aún, si el Teoro Nacional, no está tan boyante como es de desearse ¡por qué pagar a este señor C\$ 125 cuando la mayoría de estos empleados ganan solamente C\$ 70; por ciento veinte y cinco colones se puede conseguir en esa capital más de un individuo conocedor de las leyes, práctico y consciente de esos hombres, montados a la antigüa y viejados a gobernar con anteriores presidentes y que como tales más son rómoras de los pueblos que elementos de adelanto.

Aun aquí mismo encontrarías más de uno los hijos de este pueblo que desempeñara ese puesto con más cariño y acierto que el expresado señor; pues tendría entre otras la ventaja de conocer todo el cantón y el carácter de sus habitantes.

Confiamos pues, señor Presidente, en que dada su imparcialidad y deseo de que los pueblos de Costa Rica se sientan satisfechos de un período de mando, atenderá nuestra justa queja y nos nombrará otro individuo que venga con mano fuerte a colaborar con nosotros en levantar a este pueblo de la postración en que se encuentra.—Unos atenienses.—Atenas Nobre 10.

DE TRES RIOS

Felicitó al señor don Aniceto Aguilar Echeverría por haber tenido gran éxito en sus compras de café, pues a él lo ha visto el pueblo con gran cariño por la exactitud en el cumplimiento de sus obligaciones; El ha sido en Tres Ríos nuestro protector y benefactor de la agricultura en pequeño. Este año ha invertido a todo Tres Ríos para el año entrante y busca la felicidad de nuestro pueblo. Nada habrá que perjudique su fama entre nosotros; pues para él, con su democracia, no tenemos sino cariño y agradecimiento.—Isaac Martínez.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 Mayo
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTA"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTA" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

- D E -

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

- Bristol - otro - - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester. . . . £ 20:0:0

- - - - - Bristol. 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION -
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 9 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salidas.	Destino.
"S. S. Alleghany"	Martes	Nueva York
"S. S. Preston"	Miércoles	Nueva Orleans
"Natina"	Jueves	Manchester
"S. S. Venus"	Sábado	Nueva Orleans

San José, noviembre 15, 1904.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remitan libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESÚS VEGA. Sept 24

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista ebdomadaria ilustrada, a mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá; ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Balleares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Balleares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir al difunto de la casa mortuoria á la iglesia y de esta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 13 1º.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se da en arrendamiento un BENEFICIO DE CAFÉ cerca de esta ciudad. Se pueden comprar y beneficiar dos mil fanegas. Informes en esta oficina.—Nov 9-10 v.

Se compra una Cámara fotográfica de trípode, \$5 por 7. Para informes en esta oficina. Nov. 9. 10 v.

Se necesita una casa para familia numerosa. Dirigirse á la Botica Americana ó apartamento 322. Noviembre 6. 10v

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me ha llegado un surtido "completo" para hortalia. Como no deseo vender semillas "pasadas", sólo me ofrecen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando desean sol. ciudad, en este caso dirigirse á mí personalmente. De venta en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramirez, cerca á la "Palpiera de Limón"—J. A. Wollenweber, San José, Nov. 10 5v.

Importante!! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejorará notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la tarifa de precios, y las ventajas que el lavado á vapor ofrece sobre el por mayor, las cuerdas nos dudamos que las familias preferirán mandarnos ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPRESA. Noviembre 13. 10v.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende á baratísimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretero; barrio "La Doloresa". Noviembre 13. 10v.

Inglés! Inglés, Inglés!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. El profesor H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar este idioma en tres meses. Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés, en los altos de Quequején, frente al Palacio Nacional. Nov. 19. 5v.

Venta de casa. Véndese una casa á 150 varas al Sur de la Soledad y 50 al Este. Están dentro en la misma casa con doña Dorotea Rodríguez v. de Marín Nov. 19 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, C. I. Alvaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Vendo. Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 29. Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13-10 v.

Se necesita un muchacho honrado y activo en una casa de comercio. Poco sueldo al principio, y debe presentir buenas recomendaciones. En esta oficina informará 10v. Nov. 20. Compra ó tomo en arrendamiento un buen billar, pequeño. Dirijirse á Abel Mena G. Calle 12ª Sur, 50 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Nov. 12. 10v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

CONFLICTO RUSO JAPONÉS

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la cantina, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Habría, pues, en el establecimiento cuartos asépticos, magnífica cocina, cantina variada, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904. GUSTAVO BONI 6v.

LEGITIMA LEMAITRE
Fósforo natural argentino asimilable.
GRABEAS Y GRANULADO
El fosforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Neuritismo, Extenuación física e intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convelescencia, Debilidad seccil, Fostaturia, Impotencia.
Tuberculosis Afecções pulmonares graves e hereditarias.
LEGITIMA LEMAITRE
QUAYACOLA
PARIS, 12, R. Vivien. De Venta en todas las Farmacias.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN
Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAYGORRY. BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS
Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON
Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrollo más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.